



## Communiqué de presse

Plouër-sur-Rance, le 10 octobre 2016

### Accueil et soutien aux réfugiés

Aux termes d'un bilan d'étape, le collectif de Plouër-sur-Rance fait état de ses actions soutenues et concrètes

**Tandis que l'Etat français vient d'annoncer que les milliers de réfugiés vivant actuellement à Calais seront bientôt accueillis dans chaque région, le collectif de Plouër-sur-Rance dresse un premier bilan - concret et encourageant – des actions menées depuis près d'un an. Constitué pour venir en aide aux migrants et accueillir – c'est l'objectif ultime – une famille de réfugiés sur le territoire communal, le collectif a multiplié les actions en s'appuyant sur une centaine de membres.**

17 points de collecte organisés en l'espace de 4 mois sur la place du bourg de Plouër, 16 m<sup>3</sup> de produits (textiles essentiellement) acheminés fin septembre au cœur de la jungle de Calais, nombreuses rencontres-débats sur la problématique du vécu et de l'accueil des réfugiés, création de liens et de partenariats avec des collectifs-amis (Samson-sur-Rance, Saint-Pierre-de-Plesguen, Plélan-le-Petit) et avec Utopia 56 (gestionnaire sur le camp de Calais), création d'une page Facebook...



En moins d'une année, le collectif de Plouër-sur-Rance, qui s'est constitué en novembre 2015 autour d'un groupe de citoyens désireux d'agir pour les réfugiés, a su convaincre de nombreux bénévoles de le rejoindre pour amplifier l'action au quotidien.

*« La municipalité de Plouër-sur-Rance nous a apporté son soutien dès le début, ce dont nous lui sommes très reconnaissants. Grâce à nos actions soutenues et dynamiques sur le terrain, notre collectif a été très vite identifié et reconnu par les habitants de la commune. » (Jean-Marie)*

*« Les rendez-vous de collectes sont très enrichissants, favorisant les échanges de points de vue et d'idées ; ils permettent d'élargir petit à petit le cercle de celles et ceux qui souhaitent agir pour offrir aux réfugiés des conditions d'accueil et d'hébergement dignes » (Anne)*

Aujourd'hui, le collectif d'aide aux réfugiés de Plouër réunit 120 membres (ils étaient 70 en novembre 2015) dont un noyau dur de 30 bénévoles qui participent régulièrement et activement aux opérations et à la mise en œuvre de nouveaux projets. Agés de 25 à plus de 70 ans, issus de

milieux socioprofessionnels divers et variés, ces bénévoles se rejoignent autour des valeurs humanistes et de solidarité défendues par le collectif.

Les réunions organisées chaque mois (sans compter les rendez-vous ponctuels) constituent des moments clés pour faire connaissance, partager des informations et des témoignages, dresser l'état d'avancement des travaux des 3 commissions (logement/collectes/communication).

*« Je suis heureuse d'avoir rejoint ce collectif au sein duquel la richesse humaine et le dialogue sont prépondérants. Ainsi, j'ai pu rencontrer des personnes qui partagent les mêmes valeurs que moi – entraide et générosité – et une envie commune de venir en aide aux réfugiés obligés de quitter leur pays en proie aux conflits et aux guerres. » (Hélène)*

Le collectif reste mobilisé en permanence et fait appel à toutes les bonnes volontés qui voudraient apporter du temps, des compétences et des idées. D'ici la fin 2016 et bien entendu tout au long de l'année 2017, il poursuivra ses actions :

- Les collectes, chaque dimanche matin (10h à 12h) sur le marché de Plouër.
- Les réunions régulières et la poursuite des travaux en commissions.
- Les actions de bénévolat encadrées par Utopia 56 auprès des milliers de résidents de la jungle.

Lors d'une visite à Calais en juillet dernier, trois bénévoles des collectifs de Plouër et de Plélan, ont dressé un constat alarmant quant au dénuement des réfugiés et ont identifié les besoins énormes en matériels et actions de bénévolat.

Aujourd'hui, le collectif met sur pieds d'autres déplacements vers Calais – tant que le camp ne sera pas totalement démantelé – et lance un appel au volontariat dans cet objectif.

- Les actions de veille relatives au plan de répartition des réfugiés  
Le collectif effectue un suivi très régulier de l'actualité et de la communication des principaux acteurs de ce plan (Centres d'Accueil et d'Orientation notamment) afin d'être en mesure dès demain - lorsque le besoin sera là - d'apporter son appui sur le terrain.
- La recherche d'un logement en vue d'accueillir une famille  
C'est le but ultime du collectif (et de sa commission logement) qui souhaite mettre à la disposition d'une famille de réfugiés un lieu de vie adapté et autonome sur la commune de Plouër.

Motivé par l'enjeu de l'accueil de réfugiés dans la commune et encouragé par les premiers résultats de ses actions le collectif de Plouër-sur-Rance est bien décidé à poursuivre ses efforts grâce à ses nombreux bénévoles.

Contacts presse            Jean-Marie Clément (06 06 47 86 58)  
                                     Françoise Gicquel (06 72 11 55 00)

Courriel                     [plouerrefugies@laposte.net](mailto:plouerrefugies@laposte.net)  
Facebook                   [Collectif Plouërais pour l'accueil de réfugiés](#)